



CHRISTLICHE WÄHLER-EINHEIT E. V.
ORTSVERBAND KÜNZELL

1. Vors. Thomas Grünkorn, An der Hut 8a, 36093 Künzell-Pilgerzell, Tel. 0661/35529

CWE-Fraktion Künzell

Künzell-Pilgerzell,
den 02.09.2021

An den
Vorsitzenden der
Gemeindevertretung Künzell
Unterer Ortesweg 23
36093 KÜNZELL

**Anfrage der CWE-Fraktion betr. Sirenenalarmierung der Bürgerschaft im
Brand- und Katastrophenfall**

Sehr geehrter Herr Groß.

die CWE-Fraktion möchte in der nächsten Sitzung folgende Fragen mündlich und schriftlich beantwortet haben:

- Anfrage:** 1) In welchen Ortsteilen ist derzeit eine Sirenenalarmierung herkömmlicher Art im Brand- und Katastrophenfall noch möglich ?
- 2) a) Ist vor dem Hintergrund der Erfahrungen bei der jüngsten Hochwasserkatastrophe in NRW und RLPf beabsichtigt, eventuell abgebaute oder stillgelegte herkömmliche Sirenen wieder zu aktivieren oder zu installieren ?
b) Wenn nein, was sind die Gründe ?
c) Wenn ja, in welchen Ortsteilen wird dies geschehen ?
- 3) Gibt es in der Gemeinde Künzell Überlegungen, zukünftig wieder regelmäßig Sirenenübungsalarne durchzuführen.

Mit freundlichen Grüßen

Th. Grünkorn
(CWE-Fraktionsvorsitzender)

1. In welchen Ortsteilen ist derzeit eine Sirenenalarmierung herkömmlicher Art im Brand- und Katastrophenfall noch möglich?

Derzeit ist die Sirenenalarmierung herkömmlicher Art nur bei Feuerwehreinsätzen in allen Ortsteilen möglich. Der Ortsteil Dassen wird über die beiden Sirenen im Ortsteil Dietershausen alarmiert. Derzeit werden die 14 Sirenenstandorte in der Gemeinde Künzell auf Digitalfunk umgestellt, die Umstellung wird Ende 2021 abgeschlossen sein. Danach ist eine Alarmierung mit unterschiedlichen Alarmtönen wie z.B. im Katastrophenfall möglich.

2a) Ist vor dem Hintergrund der Erfahrungen bei der jüngsten Hochwasserkatastrophe in NRW und RLPf beabsichtigt, eventuell abgebaute oder stillgelegte herkömmliche Sirenen wieder zu aktivieren oder zu installieren?

Es gibt derzeit keine abgebauten oder stillgelegten Sirenen im Gemeindegebiet.

2 b) Wenn nein, was sind die Gründe?

Entfällt.

2c) Wenn ja, in welchen Ortsteilen wird dies geschehen?

Entfällt.

3. Gibt es in der Gemeinde Künzell Überlegungen, zukünftig wieder regelmäßig Sirenenübungsalarme durchzuführen?

Anfang der 90er Jahre wurde nach Ende des kalten Krieges die umfangreiche Sirenentechnik ausgebaut und rein auf Feuerwehralarmierung ausgerichtet. Derzeit erfolgen an jedem 2. Samstag zu Quartalsbeginn für die Freiwilligen Feuerwehren jeweils um 16.00 Uhr Sirenenübungsalarme zur Funktionsfähigkeitsprüfung. Seitens des Landkreises Fulda werden derzeit diverse Konzepte zur Durchführung regelmäßiger Sirenenübungsalarme zur Warnung der Bevölkerung in Katastrophenfällen geprüft und geplant. Diese sind erst nach Umstellung auf Digitalfunk möglich.

Künzell, 8. September 2021


Zentgraf
Bürgermeister